

福岡県労連 KEN ROREN

2025
11月号
No.225

発行所 福岡県労働組合総連合
〒815-0081 福岡県福岡市南区那の川
1丁目3-6 福建労東西支部会館3階
☎092-401-2293 FAX 092-401-2294
編集発行
福岡県労働組合総連合

〔定価〕
1部10円

労働運動交流集会(レバカレ2025) 参加レポート

仲間がいるから変えられる、 みんなでつくる労働運動の新しいステージ



興奮と期待のオープニングトークセッション



全労連九州ブロック分科会

除外主義に対し私たちはどう考えるか

この分科会は全労連九州ブロックが運営を担当し、渡邊事務局長がファシリテーターを務めました。「人権」をテーマとして、まずバイアスを意識することを通じて外国人問題を考えようというレクチャーを行ったのちに、技能実習生の裁判や労働相談事例報告し、今の社会について感じていることを共有し、労働組合と

ストに至った単組が躊躇・不安にどう直面し、乗り越えるか

ストに至った単組が躊躇・不安にどう直面し、乗り越えるか

会議でシーンとする
チームを心理的安全
性で変える！

なぜこの分科会を選んだのかをグループで話し合ったのちに、心理的安全性についてのレクチャーを行い、スピーカーから心理的安全性を取り組んだ実践報告があり、その後今後活かしたいこととをグループで話しました。スピーカーとして福祉保育労・福岡地本の筒井さんが報告をされました。



レイバーノーツ・エレン局長の トークセッション



フジロー・フストライキ会員科会

スシローストライキの表と裏

なぜこの分科会を選んだのかをグループで話し合ったのちに、心理的安全性についてのレクチャーを行い、スピーカーから心理的安全性を取り組んだ実践報告があり、その後今後活かしたいこととをグループで話しました。スピーカーとして福祉保育労・福岡地本の筒井さんが報告をされました。

3日間通じて想像を上回る熱気で、対話と学びあいを通じて、職場や社会を変えるヒントや勇気があふれる集会でした。たたかう労働運動の新しいステージをテーマに各地で実践を広げることを確認して集会は終了しました。

があり、その中から自由に選んで参加します。分科会以外にも全体会が3回ともに開催され、1日目「導入」2日目「深める」、3日目「未来へ」という一連の流れで構成され、参加者が当日の獲得目標や到達点を共有できるようになっています。

そして最大のイベントとして、2日目の夜に夕食交流会があり、全国からの参加者と交流をすることができます。

10月21日に高市早苗氏が首相になり高市政権が誕生しました。政権が誕生後すぐ誕生後すぐ公明党との連立を解消し、自民党は維新の会に連立をシフトしました。自民と維新は、連立合意書で衆議院の比例部分の1割定数削減をめざすとしていますが、自民党が過半数割れになってしまった原因は、裏金問題と企業献金であり、まずは裏金問題の政権

なくせ！じん肺アスベスト被害 全国キャラバン

～福岡行動に参加して～

県労連事務局次長 相場 裕治



山本弁護士からの要請書を受け取る福岡労働局の担当者

今年で36回目となる「なくせ！じん肺アスベスト被害全国キャラバン」が、今年も取り組まれました。じん肺・アスベスト被害は、「わが国最古にして最大の職業病」です。被害者の早期救済と二日も早い根絶をめざして、1990年から毎年、47都道府県全において様々な運動を展開しています。福岡県では10月6日の福岡出発集会にはじまり、8日の大牟田地区と16日の福岡地区での行動ののち、23日の厚生労働省と国会館での集結集会へと続きました。今回わたしたは、16日に取り組まれた福岡労働局・福岡県・福岡市に対する要請と交渉に、福岡県実行委員19人の一人として参加しました。

福岡労働局では、かつてホームページの先頭画面に「アスベスト」のバナーが置かれて明瞭だったのに、これも無くなり周知が後退している点を、田村医師より指摘して改善を求める場面もありました。県庁での交渉では、行橋市立仲津小学校の体育馆天井にアモサイトを含む吹付け石綿使用が判明した件で、「父兄とのリスクコミュニケーションに問題があった」としたが、この問題は、父兄や福建労などからの要請に関わらず、冬休みを待つことなく父兄も生徒も在校する「参観日」に除去工事を強行したことで、ペバフィルターの性能を持つても漏出ゼロにならないことも強調して県下の市町村への指導を求めました。

福岡市との交渉では、製品としての石綿含有ロックウールの製造中止後も現場で石綿を混ぜて吹付作業がおこなわれておらず、ロックウールだから石綿ははいつていいとは限らないという点を指摘する場面もありました。

弁護士や医師とともに労働組合も毎年参加しており、福建労・建交労の仲間たちと県労連渡邊事務局長も一緒に行動しました。数年ぶりの参加でしたが、「はたらくもののいのちと健康を守る」行動であるキャラバン行動の歴史と意義を、あらためて学ぶことができまし



井下弁護士による挨拶

議院選以降に外国人排斥を主張する風潮が強くなっていることに対して、そこで同行動を組成され、毎回様々な行動を行ってきました。今回の集会では、7月参議院選以降に外国人排斥を主張する風潮が強くなっていることに対しても、そうしてそこでの行動を行つきました。

今回の集会では、7月参

議院選以降に外国人排斥を主張する風潮が強くなっていることに対しても、そうしてそこでの行動を行つきました。

今回の集会では、7月参